

convencidos de su importancia y utilidad propagan su inoculación por todo el mundo como una de las medidas sanitarias más importantes.

Las revacunaciones, muy descuidadas en nuestro país deberían hacerse cada cinco años; pues pasado dicho término según comprobados experimentos pierde su eficacia el virus vacuno, sin tener en cuenta si hay ó no epidemia ó enfermedades variolosas y hasta llegamos á decir, que á los mismos atacados de la viruela, es conveniente la vacunación; toda vez que tiene la fuerza de un aforismo médico el que *el virus vacuno modifica favorablemente la acción del variólico*.

Como escribimos para el público y no para los médicos, pues de no ser así, tal vez no hubiéramos dado á luz el presente artículo, tanto por nuestra insuficiencia como también por la falta de galas retóricas, por cuyo motivo suplicamos se mire al fondo y al deseo de hacer bien y no á la forma del presente escrito: á aquél debemos advertirle, porque es de suponer que no lo sabe, que la viruela es contagiosa desde la supuración de los granos hasta su completa desecación, que se contagia por el aire, por contacto y por inoculación. Antes de permitirse á un varioloso convaleciente alternar con sus semejantes y ser admitido como un elemento individual componente de la población sano y útil á la marcha social, sería preciso un baño general y que la ropa que vistiera para salir al público fuese limpia y sin haber estado en contacto directa ni indirectamente con el atacado.

Si esta enfermedad causa alguna defunción, se deben rociar los cadáveres con desinfectantes poderosos, ya sea con cloruros de cal ó de zinc y trasladarse é inhumarse con las oportunas precauciones.

Si nuestros avisos llegan á quien debe y puede y se evita la propagación de tan terrible dolencia ahogándola en su marcha, nos creemos suficientemente recompensados por nuestro desaliñado escrito.

EDMUNDO.

GACETILLAS.

Serían las tres de la tarde del Domingo próximo pasado, cuando algunos chiquillos, que estaban jugando en la calle del Condestable, hallaron en mitad de la vía un feto recién nacido y que murió á los pocos instantes, junto con los consiguientes despojos. Enterada del hecho alguna vecina corrió apresuradamente á recogerlo, para más tarde llevarlo al cementerio como así se hizo.

Bueno sería averiguar cual es esa desapiadada madre y enseñarle que, si no tiene cariño al fruto de sus entrañas debe tener un poco más de respeto á la moral pública.

Según parece vamos á quedar por algún tiempo sin Juez de 1.^a instancia; hoy no podemos decir más por que sólo lo sabemos oficiosamente; en el próximo número daremos más detalles.

Por la tarde del lunes de esta semana, en una casa de la calle de Capuchinos, mientras la dueña de la misma estaba en su cuarto ocupada en los quehaceres domésticos, se hundió una parte del techo cayéndose á la tienda, sin librarse del susto consiguiente y de fuertes contusiones que la han tenido en cama algunos días.

Durante el fuerte aguacero que cayó en esta comarca el lunes último, un carro que intentaba atravesar la riera de Marata, fué arrastrado por la impetuosa co-

rriente de las aguas, ahogándose la caballería y un joven de unos catorce años hijo del mismo pueblo; los demás que iban en el dicho vehículo se salvaron milagrosamente de la catástrofe, y por más que fueron á llamar de una casa á otra en demanda de auxilio, este no llegó á tiempo. El cadáver del joven que se creía sepultado en la arena fué hallado en la misma riera y enterrado el jueves.

Dada la indisculpable negligencia de nuestra autoridad local en hacer construir las aceras en donde no las hay y recomponer las que en otros tiempos lo fueron, pedimos á los propietarios de la calle de Capuchinos y en particular á los comprendidos entre la carretera y la plaza del Carril, las hagan sin la escitación del Municipio, con lo cual nos librarémos del peligro de rompernos la cabeza, y de ponernos de barro hasta las rodillas en días de lluvia, y sobre todo estará aquello más decente.

Hemos recibido el número 403 de la interesante Revista industrial, titulada: *La Gaceta de la Industria y de las Invenciones*, que se publica semanalmente en Barcelona, con láminas y grabados y por solas 18 pesetas al año en toda España, cuyo sumario es el siguiente:

Asociación de Ingenieros Industriales.—*Procedimiento Bohlig y Heyne, para purificar el agua de alimentación de calderas de vapor*, por el Pr. Stohmann (*conclusión*).—*Revista eléctrica*, por D. D. P.—*Minas de petróleo en Sigüenza.*—*Laclancia artificial.*—*Blanqueo de las telas barnizadas blancas.*—*Ferro-carriles europeos.*—*Barniz para preservar los metales de la oxidación.*—*Falsificación de la cera.*—*Bibliografía.* Publicaciones técnicas y especiales periódicas.—*Parte oficial.* CONSERVATORIO DE ARTES. Relación de las patentes de invención en que se acredita la práctica.—*Extracto de la Gaceta del 4 al 10 Diciembre.*—*Noticias varias.*—*Relación de las Patentes de invención solicitadas conforme á la ley de 30 de Julio de 1878.*

Algunos de nuestros suscritores se han quejado de la poca prontitud en el recibo de nuestro periódico. Desearíamos que el Sr. Labandera procurara corregirlo, toda vez que creemos de ello culpables á los peatones de su dependencia, que no les viene muy bien llevarlo algo lejos sin retribución alguna.

El jueves por la mañana quedó enclavado en la riera y al pié mismo de la carretera de Barcelona, un carro que venía la mercado. Intentaron sacarlo poniendo un tiro de cuatro mulas, y no consiguieron más que extraer alguna parte de él á pedazos. ¡Cómo no hay puente!

Las últimas lluvias han dificultado por algunos días la recolección de la abundante cosecha de aceitunas, y han puesto por otra parte á los labradores en situación de no poder labrar la tierra, por cuyo motivo y al contrario de lo que aconteció el año pasado se quejan de la humedad en los campos. Paciencia; estos son los misterios de la Providencia.

Muchos años hace, no habíamos visto una avenida tan crecida en el Congost como la que se nos ha ofrecido estos días. Como sucede en estos casos, se ha llevado tras sí grandes pedazos de tierra de cultivo gracias á la indiferencia que los propietarios ribereños han mostrado siempre para el encauzamiento de las aguas.

¿Cómo en cierta casa de la calle de S. Roque, con motivo de hacer reparaciones en la misma, está ocupada la acera con ladrillos y demás, sin que se advierta de noche el farol correspondiente? Llamamos la atención del Sr. Alcalde para si de este modo logramos evitar el que algún prójimo bese el santo suelo.

Cero y van.... Nos dicen de Cardedeu que el lunes pasado por la mañana se desplomó una casa en cons-

truccion, frente la calle que va á la estación del Ferrocarril, propia de D. Vicente Esmandia. ¡Por fortuna no hubo desgracia personal alguna!

Nuevas y bien venidas sean las visitas que nos han hecho esta semana los periódicos, *El Clamor del Magisterio*, *El Ampurdanés*, *La Tronada*, *La Veu Sallentina*, *El Eco de Fregenal*, *El eco de la Provincia de Gerona*, *El Bergadan*, *L' Escursionista*, *El Monitor de Primera Enseñanza* y *La Union Obrera Balear*.

VARIETADES.

D. MIQUEL DE RICOMA.

En lo centre del Vallés existeix una població de no poca importancia, atesa la superioritat ab comers, industria y altres rams de producció de la riquesa, que tots reconeixem y reconeixen també los pobles d' ella voltants. Al visitarla un hom, no pot menys que anar á fullegar son rich arxiu municipal, ahon trobará indubtablement recorts històrics de molts segles enrretera.

Enviat per una distingida familia d' esta capital ab lo fi de comprobar algunas sitas històricas referents al verdader nom de Don Miquel de Ricoma; vaix notar que prop á la Iglesia parroquial hi havia un carrer qual nom era precisament Ricoma, objecte d' aquestas ratllas. Ara bé, ¿no podria donarse lo verdader nom al aludit carrer tota vegada que res se perdria ab aixó; essent no obstant eixa substitució altre proba del bon zel del batlle de dita vila, puig l' ha donat á coneixe ab sa sencilla y moralizada administració per una part, essent per altra aquell fet si 's realisés agraht per tot amant dels recorts y glorias de nostra estimada Catalunya?

Miquel de Ricoma fou bisbe de Barcelona al primer ters del segle xiv; era fill de 'n Pere Ricoma y germá d' altre Pere Ricoma, de Jaume Ricoma y Agnés Ricoma qu' es casá ab Bernat Bruniguer; fou tesorero del papa Climent VI, l' any 1346, habent mort 15 anys després ó sia l' any 1361.

Citant llibres antichs escrits en catalá y en llatí, probaré com lo nom de dit carrer deu esser Ricoma y no Riçoma, per justificar la disposició d' aquella autoritat local, si es que la prengui y l' hi pesin les rahonts que ha continuació donaré. En un arxiu particular, plechs números 5, 6 y 7 de Granollers, consta lo nom de Ricoma. En un llibre titulat *Llibre major de Rendas* que escrigué l' any 1629 Don Estéve Gilabert Bruniguer, é igualment en altre nombrat *Rùbrica de actes autèntichs*, se fá mención del apel-lit del antich bisbe de Barcelona ab lo nom de Ricoma, alguna vegada Ricomá, pero jamay Riçoma, tant en las obras mentadas com en la qu' es publicá també en lo segle xvii, ab lo títol de *Memorias de actes*.

Entre los textos llatins sitaré al escriptor Aymerich en son llibre *Nomina et acta Episcoporum Barchinonensium* y lo *Episcologi*, fól. 61 de nostra Seo, ahont se llegeix; *Michael cognomento de Ricoma in agro vallem et oppido Granolasiurum natus patre Petro ab Episcopatu vicensi ad Barchinonensem Cathedram etc.*

Ahont es veu donchs que lo apel-lit de Don